

## Presentan reservas internacionales de México el mejor dinamismo en AL (El Financiero 15/06/10)

Presentan reservas internacionales de México el mejor dinamismo en AL (El Financiero 15/06/10) Esteban Rojas H. Martes, 15 de junio de 2010 Se espera que hoy Banxico reporte un nuevo máximo en sus activos. · CRECEN RESERVAS En lo que va del año, México presenta la mayor tasa de crecimiento en las reservas internacionales entre las economías más importantes de América Latina y supera, incluso, a Brasil. Dicha situación le ha permitido conformar un mejor escudo de defensa para enfrentar la turbulencia internacional desatada por la crisis de deuda en algunos países europeos. Durante el periodo comprendido entre finales de diciembre de 2009 y el 4 de junio de 2010, las reservas internacionales de México crecieron siete mil 172 millones de dólares, lo que representa un aumento acumulado de 7.90 por ciento, para ubicarse en 98 mil 010 millones de dólares. Dicha situación contrasta con la caída en este indicador por 10 mil 956 millones registrada en el mismo periodo del año pasado. En lo que va del año otras naciones de América Latina han incrementado sus reservas, como por ejemplo Brasil (5.09 por ciento), Argentina (0.19), Colombia (3.10) y Perú (6.87 por ciento), mientras que en Chile éstas se contrajeron 2.02 por ciento. Los diez países que se encuentran entre los mayores tenedores de reservas en el mundo experimentaron en promedio un incremento de 1.52 por ciento en sus activos, integrados por divisas y metales, entre otros. Cabe destacar que es probable que hoy el instituto central pueda reportar que las reservas internacionales de México han alcanzado un nuevo máximo histórico, lo que ayudaría a mantener la confianza de los inversionistas en comportamientos de variables financieras claves, como el tipo de cambio. De acuerdo con la evolución observada en las cuentas externas del país, y la venta de opciones de dólares por parte de las instituciones financieras al Banco Central, es posible que en las próximas semanas las reservas pongan a prueba la importante barrera psicológica de 100 millones de dólares. El nivel alcanzado por las reservas internacionales (sumado a la línea de crédito flexible por 48 millones de dólares con el Fondo Monetario Internacional) representa un blindaje financiero para la economía mexicana de 148 mil millones de dólares. A diferencia de lo provocado por la crisis hipotecaria en Estados Unidos, cuando México tuvo que hacer uso de sus reservas por cerca de 35 mil millones de dólares, en la crisis de deuda actual Banxico no se ha visto en la necesidad de intervenir, e incluso ha seguido acumulando más activos internacionales. El fortalecimiento del escudo de defensa para enfrentar mejor las turbulencias internacionales y mantener la confianza de los inversionistas es una prioridad, aprovechando la entrada de flujos del exterior en lo que va del año, lo que ha contribuido a "abaratar" el dólar, coyuntura que ha sido capitalizada por la autoridad cambiaria. La estrategia aplicada por la Comisión de Cambios, integrada por Hacienda y Banxico, ha sido un éxito al vender dólares cuando está demandado el billete verde y comprarlos cuando ha estado ofrecido.